



## RESUMEN DEL SEMINARIO WEB REGIONAL DE PFD PARA AMÉRICA LATINA

(Valter Bittencourt, Asesor Político, Confederación Sindical de Trabajadores y Trabajadoras de las Américas (ITUC Americas))

Me gustaría saludar al Director General y a todos los participantes en esta reunión

Voy hablar sobre la reunión de América Latina, realizada el 23 de julio

### A) Preguntas generales

Como inquietudes generales, el Webinar del Foro para América Latina y el Caribe señaló la necesidad de entender cómo adaptar nuestro trabajo sobre la Agenda 2030 hacia el Pacto Verde, la digitalización y las demás prioridades de la UE, y qué rol se espera del sector privado en el marco de las prioridades de desarrollo y cómo garantizar que su participación en las políticas de cooperación al desarrollo de la UE esté alineada con los ODS.

### B) Recomendaciones generales

En cuanto a las recomendaciones generales, el debate entre los participantes destacó la necesidad de respetar la diversidad de los actores de la sociedad civil y los sindicatos y garantizar la inclusión en la implementación de los programas de cooperación al desarrollo de la UE desde la fase de programación, mediante la institucionalización de un diálogo inclusivo de múltiples partes interesadas.

En cuanto a las prioridades temáticas para la cooperación al desarrollo de la UE, las sugerencias incluyeron apoyo para fortalecer los mecanismos para garantizar la participación de la sociedad civil en la implementación de los ODS y en los mecanismos democráticos en general; inversiones en protección social universal, atención médica y educación; promoción de la igualdad, diversidad y derechos humanos, lucha contra la violencia intrafamiliar y la violencia contra mujeres y niños, entre otros.

### C) Puntos más relevantes para la región sobre:

Tanto los acuerdos verdes como la economía digital se consideraron prioridades interesantes pero los participantes insistieron en la necesidad de adaptar dichas políticas a la realidad de América Latina y el Caribe, que tiene un problema dramático en términos de explotación insostenible de los recursos naturales y brecha digital.



Específicamente sobre los acuerdos verdes, los participantes señalaron la relación entre la sostenibilidad ambiental, por un lado, y la paz y la seguridad, por otro; de ahí la necesidad no solo de preservar y respetar la naturaleza, sino de proteger a los defensores de derechos humanos y los pueblos indígenas que luchan por la preservación de los territorios naturales. En cuanto a la digitalización, se destacó el vínculo entre la brecha digital y el aumento de las desigualdades como un tema clave a abordar.

## - Empleo y crecimiento

En lo que respecta al empleo y el crecimiento, las principales prioridades mencionadas fueron: la necesidad de condiciones de trabajo decentes y una transición justa hacia una economía sostenible; la necesidad de apoyo a las pequeñas y medianas empresas; la necesidad de avanzar hacia la protección social universal y la formalización de los trabajadores informales. Subrayamos la necesidad de vincular contrapartidas sociales y su efectivo seguimiento a los proyectos de cooperación vinculados al sector privado.

## - Gobernanza, paz y seguridad

Por último, los participantes insistieron en la necesidad de fortalecer las democracias y el estado de derecho, para contrarrestar el retroceso democrático, el auge del autoritarismo y los movimientos contra los derechos, que incluyen una mayor criminalización de los actores de la sociedad civil, sindicalistas y defensores de derechos humanos.

En conclusión, como última pregunta abierta que se planteará en este webinar global, nos gustaría saber cómo va a garantizar la Comisión Europea que sus programas de cooperación al desarrollo se incorporen a los procesos de Transición Justa, hacia una mejor reconstrucción, hacia economías sostenibles, hacia Democracias verdaderamente inclusivas y participativas, que no dejan a nadie atrás y están en línea con los ODS.

Gracias,